echa de lectura en la RAI

ARTÍCULO · Vida Académica 2024

## LAUDATIO. D. FLAVIO ORTUONDO BUJANDA

Enrique Moreno González<sup>1</sup>

1. Académico de Número de la Real Academia Nacional de Medicina de España – Cirugía General

Señor Presidente de la Real Academia Nacional de Medicina de España. Señores miembros de la Junta Directiva, excmos. Señores Académicos, Señoras y Señores.

Constituye un especial honor presentarles a D. Flavio Ortuondo Bujanda, ejemplo de trabajo empresarial, de carácter humilde y pionero de los cambios que modernizaron las empresas, dieron oportunidad de trabajo a cientos de trabajadores, mejorando situaciones familiares que fueron beneficio del desarrollo industrial.

En el año 1968 fundó junto a su hermano Jose Maria, conocido y muy destacado químico, la primera empresa familiar, iniciando una etapa que alcanzó su firme desarrollo en los dos primeros años, desarrollando junto a su actividad financiera una política social que garantizaba una importante mejora de multitud de familias.

Con el éxito de su actividad, creo junto a su referida familia tres nuevas empresas atendiendo a las solicitudes de trabajo: Laboratorio de aguas S. A.; Industrias químicas S. A.; Productos especiales e inhibidores S. L.

Esta iniciativa de expansión no solo cumplieron con sus objetivos, sino que también sirvieron al desarrollo social, contribuyendo significativamente a las arcas gubernamentales, colaborando con su total dedicación para ayudar a los cambios necesarios en gran número de las más de 60.000 empresas similares, con la ilusión de mejorar la actividad y desarrollo empresarial en nuestro país.

En el año 1979, apoyado por otros empresarios, establecieron la solicitud al Ministerio de Trabajo para la autorización a establecer una mutua patronal de accidentes de trabajo, consiguiendo tras la aprobación de su proyecto, la aprobación para fundar la Asociacion Mutual de Industriales (AMI), mutua, que permitía que las cuotas destinadas a la Seguridad Social se ingresaron en su propia entidad marcando un hito de extraordinaria importancia con esta aprobación gubernamental.

Durante los primeros ocho años asumió las responsabilidades de Presidente y Director General (único en España), consolidando la situación técnica y financiera de AMI. Una vez alcanzada las cuotas necesarias, establecieron una delegación en Toledo, que mantuvo un desarrollo exponencial. Sin embargo, en el año 1990, los cambios legislativos

sustituyeron la palabra "Patronal" por "Seguridad Social", transformando el horizonte empresarial en España.

En un momento especial, se alcanzó la fusión con MUPAG Previsión, Mutua ya establecida, siendo nombrado Subdirector General, desempeñando su cargo hasta consolidar con éxito la posición de AMI dentro de la estructura, Mupag Previsión.

En la actualidad, forma parte del consejo de administración de Mostos Internacionales S. A. así como de Mospasa S.A. en Chile, permaneciendo como miembro del Consejo.

Esta es una breve semblanza de un trabajador inteligente e incansable, que mantiene su actividad sin cambios.

Don Flavio Ortuondo ha vivido con intensidad ilimitada, por lo que se dedicó con especial intensidad al origen y desarrollo de la Fundación para el Desarrollo e Investigación del Trasplante Hepático, (de la que es Presidente en la actualidad) devolviendo con su esfuerzo, su ilusión a la investigación médica en la que ha obtenido importantes beneficios.

Exmo. Sr. Presidente, Exmos Srs Académicos, aproximo a Dn. Flavio ortuondo con especial ilusión a esta importante institución.

## **DECLARACIÓN DE TRANSPARENCIA**

El autor/a de este artículo declara no tener ningún tipo de conflicto de intereses respecto a lo expuesto en el presente trabajo.

Si desea citar nuestro artículo:

Moreno González E. Laudatio. D. Flavio Ortuondo Bujanda. An RANM. 2025;142(01).supl01: 22. DOI: 10.32440/ar.2025.142.01. supl01.art04

## Autor para la correspondencia